
АННОТАЦИЯ 

Особенности совладающего поведения и локуса контроля у больных 

алкогольной зависимостью с различной длительностью ремиссии : аннотация 

к дипломной работе / Вячеслав Владимирович Ващилин; Факультет 

философии и социальных наук, Кафедра психологии; науч. рук. 

А.А.Колмаков. 

Объект исследования – психологические регуляторы поведения у 

больных алкогольной зависимостью в состоянии ремиссии 

Предмет исследования – совладающее поведение и локус контроля как 

ведущие регуляторы поведения у больных алкогольной зависимостью в 

состоянии ремиссии 

Цель исследования – выявить особенности копинг-стратегий и локуса 

контроля у больных алкогольной зависимостью с различной длительностью 

ремиссии 

Основные результаты. Проведенное исследование позволило 

определить ведущие копинг-стратегии и уровень субъективного контроля у 

больных алкогольной зависимостью с различной длительностью ремиссии. 

Копинг-стратегии и локус контроля у больных алкогольной зависимостью в 

состоянии ремиссии выступают, как ведущие регуляторы поведения, 

направленного на реадаптацию и поддержание трезвого образа жизни. Данные 

регуляторы определяют картину состояния ремиссии и ее продолжительность. 

В свою очередь, чем продолжительнее ремиссия, тем выше социальная и 

трудовая компенсация. У всех обследуемых был выявлен интернальный локус 

контроля. Установлена положительная взаимосвязь адаптивных копинг-

стратегий и интернального локуса контроля у зависимых от алкоголя людей 

на разных стадиях ремиссии. Адаптивные копинг-стратегии более характерны 

для группы с длительной стадией ремиссии. Статистически значимых 

различий в стратегиях совладающего поведения между группами с различной 

длительностью ремиссии не обнаружено.  
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ANNOTATION 

Features of coping behavior and locus of control in patients with alcohol 

dependence with different duration of remission: abstract to the thesis / Vyacheslav 

V. Vashilin; Faculty of philosophy and social Sciences, Department of psychology; 

scientific Director A. A. Kolmakov. 

The object of research is: psychological regulators of behavior in patients 

with alcohol dependence in remission 

The subject of the study is: coping behavior and locus of control as the 

leading regulators of behavior in patients with alcohol dependence in remission 

Purpose of research: to identify the features of coping strategies and locus 

of control in patients with alcohol dependence with different remission durations 

The results. The study allowed us to determine the leading coping strategies 

and the level of subjective control in patients with alcohol dependence with different 

remission durations. Coping strategies and locus of control in patients with alcohol 

dependence in remission act as the leading regulators of behavior aimed at 

readapting and maintaining a sober lifestyle. These regulators determine the picture 

of the state of remission and its duration. In turn, the longer the remission, the higher 

the social and labor compensation. An internal control locus was detected in all 

subjects. A positive relationship between adaptive coping strategies and the 

internalal locus of control in alcohol-dependent people at different stages of 

remission has been established. Adaptive coping strategies are more typical for the 

group with a long stage of remission. Statistically significant differences in the 

coping strategies of behavior among groups with different duration of remission was 

not detected. 

Keywords: COPING STRATEGY, COPING BEHAVIOR, LOCUS of 

CONTROL, ALCOHOL DEPENDENCE, DURATION OF REMISSION 
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